



隊友さつま

◆発行◆ 鹿児島県隊友会
◆発行責任者◆ 村山文彦
◆印刷◆ (株)新生社
鹿児島市七ツ島

新年のご挨拶

鹿児島県隊友会の会員
ならびにご家族の皆様、
新年明けましておめでと
うございます。



昨年10月には、新編部隊の水陸機動団が種子島で日米共同訓練を実施するなど、より高度な、かつ厳しい実戦的・実際の訓練を積み重ねていまして、今年3月には奄美大島に新しい駐屯地が開設されます。

年頭にあたって

県知事 三反園訓

明けましておめでと
うございます。

公益社団法人隊友会鹿
児島県隊友会の皆様には
穏やかに新しい年をお迎
えのこととお慶び申し上
げます。

隊友会におかれまして
は、自衛隊の活動への協
力や防衛意識の普及・高



揚など、国民と自衛隊の
架け橋として積極的に活
動されるとともに、元自
衛官としての能力と経験
を生かした災害時の協力
等について、県との協定
に基づく体制を整備して
いただいております。深く敬
意と感謝を申し上げます
さて、今日の国際社会
においては、テロや地域
紛争など、緊張は絶える
ことがなく、我が国周辺
では、安全保障の課題や
不安定要因が顕在化・先
鋭化してきており、一層
厳しさを増している状況

える「本来の姿は、まだ
まだ県民に正しく理解さ
れていないように思いま
す。私達が、県民と自
衛隊の架け橋となり「理
解促進に更に汗をかきま
しょう。

昨年も指宿での県総合
防災訓練・桜島防災や国
民保護訓練に参加、国分
・隼人支部を対象に情報
ネットワーク訓練を実施
するなど災害ボランティア
活動も充実しつつあり
ます。また新規事業の「
留守家族支援」も始まり
ます。

県隊友会の活動は、支
部単位の活動が基本です
支部長を核心に、今年1
年会員同士の絆を深めつ
てまいります。

隊友会への活動は、支
部単位の活動が基本です
支部長を核心に、今年1
年会員同士の絆を深めつ
てまいります。

新年を迎えて

参議院議員

鹿児島県隊友会会員の
皆様、明けましておめで
とございます。航空自
衛隊出身、空翔参議
院議員「こと宇都隆史」
とたかしです。昨年
は公私に渡りご指導ご鞭
撻を賜り、厚くお礼申し
上げます。

さて昨年末には、第2
次補正予算、及び来年度
本予算が閣議決定されま
した。いずれも過去最高
額の大規模な増額となり、安
全保障基盤の強化に全力
を傾注する安倍政権の姿
勢が反映されたものと一
つ「天学」に出てくる言
葉です。

皆様にとり素晴らしい
年になりますよう祈念し
年頭の挨拶とします。

奄美市と瀬戸内町に新た
に部隊が配置される予定
であり、心強い限りであ
ります。

隊友会の皆様には、引
き続き、自衛隊の活動と
郷土の発展のためお力添
えを賜りますようお願い
申し上げます。

年頭に当たり、公益社
団法人隊友会鹿児島県隊
友会のみならずの御発展
と皆様の御健康・御活躍
を祈念いたします。

新年のご挨拶

第1航空群司令
海将補 川村伸一

新年明けましておめで
とございます。

海上自衛隊鹿屋航空基
地を代表して旧年中に賜
りました数々の御支援・
ご協力に対し深く感謝い
たしますとともに、謹ん
で新春のご挨拶を申し上
げます。

鹿児島県隊友会の皆様
には、平素から防衛意識
の普及と高揚に御尽力頂
くとともに、鹿屋航空基地
の諸行事・諸活動に対し
ます積極的な御支援・御
協力を頂いておりますこ
とに対し、この場をお借
りいたしまして改めて御

定の評価をしています。
一方で、新たな防衛大
綱と中期防衛力整備計画
については、総額が27
兆4700億円程度とさ
れ、果たしてこれで新た
な領域の整備や、新規の
装備品を維持し続けられ
るのかと疑問視をしてい
ます。

更には、合理化や効率
化を追求する諸施策を講
じ、実質上25兆500
0億円程度を目途とする
として、約2兆円の経費
削減を求めていることに
は正直言葉が失いました
通常国会冒頭に行われる
第2次補正予算・本予算
審議の過程の中でも、考
えられる懸案事項に関し
て、我々が国を取りま
く安全保障環境は、様々
な問題や不安定要因がよ
り顕在化・先鋭化してき
ており、一層厳しさを増
していることは皆様ご承
知のとおりです。特に、
鹿屋航空基地に隣接する
東シナ海は、狭い海域に
多くの国が関係する海域
であることから、些細な
事案でもすぐに国際的な
大問題に発展する可能性
を秘めています。

このような環境におい
て、我々は平時からグレ
ーション、有事にいたる
までシームレスに抑止力
を秘めています。

激動の時代、転換期な
どの言葉が使われますが
実はいつの時代にも使わ
れており、常に変化は起
こっております。けれど
柔軟に、積極的に対応
できるかが問われてお
ります。変化に翻弄され
ず、自分の意思で変化を
受け止め、鹿屋航空基地
隊員一同、「和」の精神

なる推進に全身全霊で取
り組んで参る所存です。
引き続きのご指導とご鞭
撻を賜りますようお願い
申し上げます。

今年一年の皆様のご健
勝とご多幸を心より祈念
申し上げます。新年のご挨拶
とさせていただきます。

定年退官後、早4年半
が過ぎようとしています
▼再就職先の鹿児島荷役
海陸運輸(株)は、七ツ
島に所在して港湾荷役、
海上輸送、陸上輸送を基
盤に総合物流サービス会
社として、西日本から南
西諸島への貨物輸送を基
幹業務としています。▼
近年の南西諸島の防衛力
整備に伴い、自衛隊との
繋がりが濃厚になり、窓
口担当として日々勤務し
ているところです。これ
まで、種子島・奄美大島
・沖縄航路の船舶輸送
・沖繩航路の船舶輸送
・西日本方面隊と結ばせ
て頂きました。▼鎮西演
習では、種子島に移動す
る多くの自衛隊車両の輸
送や大阪から鹿児島まで
の90TKの輸送を行っ
ています。▼春には奄美
駐屯地、瀬戸内分屯地が
開設されますが、建設段
階から各種器材の輸送に
携わり、これからは駐
屯地開設に向けた大量の
引越し輸送が控えていま
す。地元海運会社ととも
に協力していきたいと思
います。▼また、退職
自衛官の再就職先として
陸・海・空の11人が運
転員、倉庫管理員、荷役
作業員、営業マンとして
活躍しています。▼自衛
隊に携わっていることに
感謝しつつ、隊友会一員
としてこれからも自衛隊
の活動を支援・応援して
いきたいと思っております。
理事役 濱田和敏 記



て、政府に対し厳しい指
摘を行い、政治的手当
を講じて参りたいと考
えています。

また、本年3月末には
奄美大島の奄美市名瀬・
瀬戸内町において、最も
新しい陸上自衛隊の駐屯
地が誕生し、2つをあわ
せて約550名の隊員が
鹿児島県の守りに従事
します。地元の皆様と共
に部隊誘致に動いてきた私
としても感慨深いものが
あり、また一つ故郷鹿児
島のために御恩返しので
きました。開庁式には万
難を排して参加したいと
思っています。

末筆ながら、国際社会
において日本が強いリ
ーダーシップを発揮し、ま
た防衛省・自衛隊が万全
の態勢で任務に邁進でき
るよう、数少ない自衛隊
出身の国会議員として、
外交・安全保障政策の更
礼申し上げます。

さて、我が国を取りま
く安全保障環境は、様々
な問題や不安定要因がよ
り顕在化・先鋭化してき
ており、一層厳しさを増
していることは皆様ご承
知のとおりです。特に、
鹿屋航空基地に隣接する
東シナ海は、狭い海域に
多くの国が関係する海域
であることから、些細な
事案でもすぐに国際的な
大問題に発展する可能性
を秘めています。

このような環境におい
て、我々は平時からグレ
ーション、有事にいたる
までシームレスに抑止力
を秘めています。

激動の時代、転換期な
どの言葉が使われますが
実はいつの時代にも使わ
れており、常に変化は起
こっております。けれど
柔軟に、積極的に対応
できるかが問われてお
ります。変化に翻弄され
ず、自分の意思で変化を
受け止め、鹿屋航空基地
隊員一同、「和」の精神

なる推進に全身全霊で取
り組んで参る所存です。
引き続きのご指導とご鞭
撻を賜りますようお願い
申し上げます。

今年一年の皆様のご健
勝とご多幸を心より祈念
申し上げます。新年のご挨拶
とさせていただきます。

晴れの受賞

晴れの受賞
おめでとう

叙勲受章

(秋の叙勲)

★瑞宝双光章
(防衛功労)

直轄・長島(陸)

中屋 修 殿

瑞宝双光章
(危険業務)

直轄・省三

森山 省三 殿

直轄・鹿屋(海)

永江 隆典 殿

直轄・鹿屋(陸)

尾崎 一敏 殿

直轄・曾於(陸)

南 美須夫 殿

直轄・省三

直轄・鹿屋(海)

直轄・鹿屋(陸)

井之元 茂 殿

直轄・鹿屋(陸)

若松 則夫 殿

直轄・鹿屋(陸)

本君田 忍 殿

直轄・鹿屋(海)

西中川久典 殿

直轄・鹿屋(海)

有村 国夫 殿

瑞宝双光章
(危険業務)

直轄・鹿屋(陸)

直轄・鹿屋(陸)

小松 義孝 殿

直轄・鹿屋(陸)

直轄・鹿屋(陸)

直轄・鹿屋(海)

直轄・鹿屋(海)

帰線

定年退官後、早4年半
が過ぎようとしています
▼再就職先の鹿児島荷役
海陸運輸(株)は、七ツ
島に所在して港湾荷役、
海上輸送、陸上輸送を基
盤に総合物流サービス会
社として、西日本から南
西諸島への貨物輸送を基
幹業務としています。▼
近年の南西諸島の防衛力
整備に伴い、自衛隊との
繋がりが濃厚になり、窓
口担当として日々勤務し
ているところです。これ
まで、種子島・奄美大島
・沖縄航路の船舶輸送
・西日本方面隊と結ばせ
て頂きました。▼鎮西演
習では、種子島に移動す
る多くの自衛隊車両の輸
送や大阪から鹿児島まで
の90TKの輸送を行っ
ています。▼春には奄美
駐屯地、瀬戸内分屯地が
開設されますが、建設段
階から各種器材の輸送に
携わり、これからは駐
屯地開設に向けた大量の
引越し輸送が控えていま
す。地元海運会社ととも
に協力していきたいと思
います。▼また、退職
自衛官の再就職先として
陸・海・空の11人が運
転員、倉庫管理員、荷役
作業員、営業マンとして
活躍しています。▼自衛
隊に携わっていることに
感謝しつつ、隊友会一員
としてこれからも自衛隊
の活動を支援・応援して
いきたいと思っております。
理事役 濱田和敏 記

年が皆様にとって幸多き
年になることを祈念致し
まして、新年のご挨拶と
させていただきます。



石崎鹿児島地区協議会長

鹿児島地区協議会は、鹿児島市の中央、東、西、南、松本、郡山、喜入、桜島の8コ支部、会員・家族会員等291名で

鹿児島地区協議会会長に就任

私は昨年6月に河野前会長の後を受けて鹿児島地区協議会会長に就任いたしました。当然のことではあります



九州・沖縄ブロック研修会の様子

九州・沖縄ブロック研修会 大分大会に参

1月17日、18日大分県隊友会が担当した平成30年度九州・沖縄ブロック研修会に鹿児島県隊友会から村山会長以下27名が参加した

「大分県及び熊本県隊友会から発表があった。他の県の内容については九州執行役から紹介があり、特に鹿児島県は、

戦後73年の現状を正しく認識するとして、日本の安全保障環境を朝鮮からインド洋まで海洋に絞って解説され、これからの脅威として宇宙サイバー、高々度電磁パルスなどがあるとの認識を持つことが大事、更には、憲法改正にも言及された。

構成されています。協議会の活動は各地域の支部と同様としますが、毎月の隊友新聞の各支部、個人会員への仕分けや発送準備、安全保障フォーラムなどの講演会への支援及び県が実施する

した者にしかわからない経験やこれらの活動が我が国の平和と国民の安全を支えてきたとの自負と誇りを共有し、語らずとも理解しあえる場所が隊友会であると思います。

県GG大会 盛大に開催 国分支部

平成30年度鹿児島県隊友会グラウンドゴルフ大会が1月23日霧島市国分海浜公園で盛大に開催されました。

18日は、現地研修として、陸自玖珠駐屯地にて西部方面戦車隊の現状及び装備の説明を受け、最後に部隊食カレーを提

隊友会への入会は何かをしてもらうためではなく、私たちの心身を鍛えられた自衛隊に対するOB

熱戦を繰り広げました。国分支部担当・隼人支部支援で大会を運営したが、何しろ大所帯で慣れなところもあり迷惑をかけた点もありました。

種行事に積極的に参加して、みんなの輪・和・話を広げる事だと思えます。この大会を通じて会員

- た事は、大きな成果だったと思います
◎ 成績紹介
○ 団体の部
優勝 国分F 準優勝 伊佐A
優勝 西 精三郎 国分
優勝 西 精三郎 国分
第3位 岩下 秀明 伊佐
第3位 岩下 秀明 伊佐
第3位 岩下 秀明 伊佐
第3位 岩下 秀明 伊佐

折衝に神経をすり減らしながら、暴れまくる大河の工事に幾多の困難(切腹者、疫病による病死多数に伴う戦力・気力低下

業務内容
◆叙勲受章に際してのトータル的なアドバイス
◆押露上京時のご案内
◆叙勲額・大臣表彰額及び特注額の販売
◆叙勲・大臣表彰等各種記念品及び贈答品の販売
株式会社 寶天神堂
電話：099-218-4081
HP：http://www.jokun-iino.jp



鹿児島-岐阜姉妹県交流事業

鹿児島市の中央、東、西、南、松本、郡山、喜入、桜島の8コ支部、会員・家族会員等291名で

鹿児島地区協議会は、鹿児島市の中央、東、西、南、松本、郡山、喜入、桜島の8コ支部、会員・家族会員等291名で

「鳥獣」に挑戦 川井田誠国分支部長



鴨撃ちスタイルの筆者

狩猟解禁！鳥獣に挑戦しています。昨年も全国的に十一月十五日から狩猟が解禁になりました。カモ撃ちに挑戦中です。鳥獣は「散弾銃」「空気銃」「網」の三種が猟具として法律で認められています。私は「散弾銃」。口径十二番の銃で、5号、6号の弾を使い、現在国内に流通する散弾銃の口径は、大きい方から十二番、二十番、四一〇番の三種類。十二番というのは一ポンドの鉛を十二分の一にした重さの鉛を球状にした直径。なので二十番の口径は十二番より小さいわけ。弾の号数は菓莢中の小さな弾の直径と数を表しています。スラッグ弾、9粒弾、B弾(59発)、B弾(69発)、一号(84発)二号(106発)と続きます。十号まであります。スラッグ弾は散弾銃ながら、1粒です。イノシシや鹿用です。十号には約千発の1・

墓標の確認と支援



墓標を確認している隊友

鹿児島戦没者墓地は、われわれの大先輩が中国大陸などで日露の大戦を戦い、日本国のために命を落とした個人墓が約600柱存在しているものの、その亡くなられた方の名簿の記録が存在しない。8月、四国の方が、日露戦争で亡くなった先祖の墓を見舞いたいの連絡があり、どこにどの墓があるかを答えられなかった。遺族の方々は

明治維新150年の節目に本作業を支援できるのも何かの縁ではないかと思ひながら作業を実施した。御霊よ安らかに、合掌 鹿児島地区協議会 事務局 後藤光一 記

会員紹介

知名支部は、平成24年6月に会員17名で発足して6年を経過しました。すでに孫・ひ孫の世代であるが、いまだに墓参りが続いている。

また知名町と天規模災害時における隊友会の協力に関する協定を締結し、併せて会勢の充実・拡大にも努めて現在25人の支部となりました。平成29年には県隊友会長表彰を受け、会員の士気は益々高揚しております。このような我が支部に、今年8月入会したニューフェイスを紹介いたします。



知名支部 小村厚哉会員

小村厚哉会員54才、

75mmの粒が入っておりスズメなど小鳥用です。有効射程はスラッグ弾の約100mを除けば約50m〜40mです。弾の値段は二十五発入りの箱売りで約3000円〜3500円。基礎知識が理解出来ましたか。猟場は、伊佐地区の内川沿いに広がる池群と牧園からの天降川周辺及び、隼人小浜地域。明け方に射撃位置に進入してカモが射程に入るのを辛抱強く待ちます。さあ結果はどうなるでしょう。皆様に興味があれば猟の始末記、狩猟、解体、調理まで、を春まで連載致します。

GG大会を盛大に開催



大会参加の選手達(開会式)

平成30年9月24日の休日に吉野公園において平成30年度鹿児島地区協議会グラウンドゴルフ大会を実施し、家族6チームを含む11個チーム、60人が参加した。昨年は台風で中止となり、今年は前日の予報、

知名支部には、部長の奨めも有り自ら入会を申し出ていただきました。これからは、隊友会員として自分を一人前に育ててくれた自衛隊と地域への恩返しとして地域住民と自衛隊との懸け橋として貢献したいと抱負を述べております。吉田末次知名支部長 記

支部紹介 鹿児島中央支

鹿児島地区協議会中央支部は、北は小野町から甲突川下流右岸地域、南は概ね脇田川から新川下流部に囲まれた範囲を区域とし、5個の分会で構成されている。会員数約70人で地区協議会の中核的な支部としての立場にある。

主な活動としては毎月の隊友新聞の仕分け作業や鹿児島戦没者墓地清掃・さかしば交換に多くの支部会員が参加する等、地区協議会の円滑な業務遂行に寄与している。親睦会等の参加者も多く、今年度は地区協議会のグラウンドゴルフ大会において優勝した。

会員紹介 郡山支部

鹿児島地区協議会郡山支部に、女性の新会員が入会されました。鹿児島空港と日置市を結ぶ県道40号線沿いの、郡山中学校近くの森に囲まれた静かな場所に「カフエ森の鼻」を営む、老岐涼子様です。



森の鼻での郡山支部総会の様子

老岐様は、海自佐世保総監部防衛部に在籍された、キャリアウーマンです。お店は、シャレた空間に落ち着いた雰囲気があるモダンなお店を、一人で切り盛りされる素敵女性です。

隊友会の皆様も近くにお出かけの際には、お店に立ち寄りお声を掛けて下さいませようお願い申し上げます。また、今年度の郡山支部総会を隊友会村山会長及び鹿児島地区協議会河野会長、会計久保様の来賓を迎え、カフエ森の鼻にて開催されました。誠にありがとうございました。郡山支部長 宮路正人 記

謹んでご冥福を

◆南さつま支部 阿久根 俊一 ◆国分支部

【#9囲碁大会のお知らせ】

- 時期 : H31. 2. 10(日) 9時~16時
- 場所 : 国分福祉センター 駐車場有り:無料
- 参加費 : 1000円(昼食代等) 移動は個人計画
- 申込 : 県及び国分支部事務局へ 県本部事務局 Tel : 099-295-6724 Fax: 099-295-6723 国分支部: 電話・FAX 0995-47-0031
- 締切 : H31. 2. 3(日)

墓清掃後の支部会員

中央支部長 佐野雅雄 記

遺言・相続 交通事故 企業法務 借金
★他、不動産取引、民事・家事一般、刑事
5分間 無料電話 Q&A
法律相談 30分あたり 5,000円(税別) 予約制
交通事故相談は初回無料(物損のみは除く)
なかま法律事務所
加治原町電停・バス停より徒歩4分
鹿児島市加治原町 15-20
☎099-216-8788
営業時間/9:00~18:00 休業日/土・日・祝日
HP 検索 なかま法律事務所 鹿児島

華やかに彩られた... ジェイドガーデンパレス.
歓迎会、送別会、謝恩会、同窓会、ご入学、ご卒業
ご就職祝い、記念パーティ、祝賀会、結納、結婚式
鹿兒島市上荒田町19番1号 (鹿兒島市立病院近く)
●ご予約・お問合せは...
☎ 099-257 1211

隊員紹介

スカイランニング 第12普通科連隊



大会参加の永里3曹(右端)

第12普通科連隊の永里剛毅 ながさとごうき(3曹)は、平成30年9月13日、15日の間、イギリスで開催された2018スカイランニング世界選手権大会に日本代表選手として参加した。スカイランニングとはスカイ、ウルトラ、パライカルの3つのカテゴリに分類されている。今回の世界選手権では

スカイが距離29km、標高差2900m以上を走破、ウルトラが距離65km、標高差4300m以上を走破、パライカルが距離5km、標高差1000mを走破となっており、永里3曹は、パライカル部門に出場。世界選手権大会は、2年に1度開催され、3日間に行われる個人戦が行われるほか、ナショナルチームでのランキングが決定する。

永里3曹は、第12普通科連隊隊員として、所属、この競技を始めたきっかけとなったのは、自分自衛隊チームで出場した富士登山駅伝で6位と成績が振るわず、とても悔しい思いをした。強くなるにはどうすればいいのかと悩んでいたときに、強豪チームが行っていた、スカイランニングに挑戦してみようと思ったのがきっかけだとい

思ったのがきっかけだとい。今年、8月に行われた、富士登山駅伝では7区間賞に輝いている。今回の世界選手権に望む意気込みを聞いたところ、世界選手権に日本代表として参加できるのも、職場の理解と地元(大島郡伊仙町)からの熱い声援があったからこそたくさんの方々に支えられていたという感謝の気持ちを忘れずに、雑草魂でイギリスの山々を駆け上がってきます」と意気揚々と語った。

永里3曹は、9月13日、パライカル部門に出場し、240人中23位で、日本チームとしては、第4位という結果となった。本人としては悔しい結果となったようだが、次につながるレースになったのではないかと考える。国分駐屯地広報班長 記

「青少年広報」の班長として 第1航空隊 林和輝3海曹

私はP-3C哨戒機の塔乗員として日々任務と訓練に励んでいます。今回は青少年広報の班長をする機会を得ましたので当時の体験談を書いてみたいと思います。

青少年広報は、中高生約60人を対象に、鹿屋航空基地の施設等見学及び生活体験を通じて、海上自衛隊への理解と親近感の醸成を図るもので、毎年実施しています。今回の青少年広報は、私にとって1年ぶり、2回目の班長でした。やはり

当日が近づくにつれて班長として班をまとめるだろうか、参加した少年たちと仲良くなれるだろうか、など不安ばかりでした。しかし、青少年広報が始まると、最初は皆不安な表情でしたが、時間が経つにつれてまわりの友達と打ち解けているのが分かりました。また、基地見学やP-3C体験搭乗もみな興味津々でした。

夜の自由時間では各寝室で雑談をしたり、トレーニングをしたりと自分も少しずつ少年たちとの距離を縮める事ができたと思います。どうすれば班員をまとめたり、距離を縮めることができるのかなど考えさせられたこともありましたが、今回の班長としての経験は今後部下をもつていく身として、とても大切な経験になりました。

あつという間の3日間でしたが、最後まで少年たちの笑顔が見られて良かったと思っっています。将来どこかの部隊で再会できることをとても楽しみにしています。林和輝 3等海曹 記



青少年広報の様子

定年を1年 後に控えて 川内駐屯地 8施大

私は34年前自衛隊に入隊し、今年12月に自衛隊を定年退職します。

自衛隊生活を振り返るには、まだ早いと思いましたが、広報担当の方に今回の投稿を依頼され、過去の自分を見直すには良い機会と思い引き受けました。

私は、現在衛生小隊長として従事させていただいていますが、入隊前は学校の教科書でしか自衛隊の存在を知らず、我が国の平和と独立を守る自衛隊の使命などと思いつかない学生時代でした。それが今では定年まで残り1年となりました。入隊以来、前後期の新隊員教育・陸曹になるための課程教育など経験を積

むごとに、諸先輩・同僚・家族等に自衛官として育てていただきました。今までもまた残り1年も感謝の気持ちを忘れず、皆さんにしていきたいと思っています。私が好きな言葉で、玉磨かざれば器となさず、人学ばざれば道知らずとあります。残りの自衛隊生活、また第2の人生においてどんなところに就職するかも判りませんが、人生は一生勉強です。日々努力して悔いの残らない人生を歩んでいきたいと思っています。8施大准尉 木場野豊記



衛生教育中の木場野准尉

今、思うこと 給良支部 吉牟田章氏

あけましておめでとうございます。平成の時代も残すところわずかとなりました。私も自衛隊を去り、早くも3年目を迎えました。そこで今回民間で勤務して感じたことを述べようと思います。

私は、保育園の用務員として朝夕のバス送迎、園内の清掃保守業務を担当しています。幸い同じグループの保育園にも自衛隊OBの用務員がいますので、お互い協力し合いながらスムーズに業務を進めています。保育園では、やはりコミュニケーションの大切さを痛感しました。お互



クリスマスの装飾状況

い意見を出し合い、意思疎通を図ることで、より一層信頼関係が深まると思っていました。また、幼児園児がいるので、自ら模範となるよう、積極的に挨拶を励行しています。さらに、送迎バスに関する使用前後の点検・清掃・整備また運行時においては安全確認・換呼吸器等、自衛隊で培った経験がとても役に立っています。現在の業務においては常に役立ち、充実した日々を送っています。今後定年まで健康管理に留意し、少しでも園児のためになるよう努力しようと思っています。始良支部 吉牟田章 記

家族作文 隊友会の皆様 に感謝さつま支部 勝目ミヤ子氏

隊友会の皆様いつもありがとうございます。

隊友会の皆様いつもありがとうございます。グラウンドゴルフに参加させていただき、毎回楽しくプレーしております。思い通りにいかないプレーばかり・・・ボールを打った後、身体をよじりながら入れ入れれ」と念じてても、ボールマーカーを置くばかりで、ホールインワンが出たならば正月がいつか来ると来たような喜びです。隊友会の皆様、ユーモアを交えながら教えて下さるのですが、なかなか

か思うようにならないのです。86歳になられる方がいらっしやいます。さすが自衛隊OBの方です。元気でいらっしやいます。グラウンドゴルフも上手で、今度は入れるぞ」と明言されると、見事にホールインワンです。何事にも前向きで明るく、一緒にプレーする時など負けじと頑張ってみても、やっぱりマーカーを置くことになり、さすが隊友会の皆様は団結心も強く、私たち女性も快く受け入れました。これからも主人共々宜しくお願いいたします。勝目孝賢氏 奥様の勝目ミヤ子氏 記

「海軍カレー」を満喫・絶賛

中種子支部 徳永純支部長、会員16人)では平成30年10月27日自衛隊への理解を深め、さらに募集広報活動の一環として、海上自衛隊OBの坂口悦二さん秘伝のレシピを提供していただき、海軍カレーを食

大に開催しました。海軍カレーとは、大日本帝国海軍の糧食に由来する海上自衛隊のカレーライスのことであり、特徴は小麦粉を炒めて作った粘度の高いとろみをつけたルーを使い、原則として「カレーライス」と副食の「サラダ」と「牛乳」の3点セットで提供することです。何杯でもお替わり自由の呼び掛けに、参加者も笑顔でお替

わりしながらのあつという間の完食でした。その後、支部関係者の懇親会を行い、焼酎・ビールで大いに盛り上がりました。中種子支部 酒井房幸記



大いに盛り上がった海軍カレーを食べる会



勝目さんご夫妻

くりードして下さり、練習にも足が向きやすいです。昨年の1月23日の県隊友会グラウンドゴルフ大会には、しっかり練習して参加した結果、大変楽しく良い思い出ができました。これからも主人共々宜しくお願いいたします。勝目孝賢氏 奥様の勝目ミヤ子氏 記

新年明けましておめでとう御座います 本年も宜しくお願い致します

鹿児島偕行会

会長 麓川昭憲 元幹部自衛官と旧陸軍将校の会

幹部自衛官OBの皆様、長年に亘り我国防衛の第一線での活躍、大変お疲れ様でした。鹿児島偕行会は、皆様の入会をお待ちしています。(連絡先) 鹿児島偕行会事務局 〒892-0815 鹿児島市易居町10-12村田ビル1階 鹿児島県隊友会事務所内 TEL:099-295-6724 FAX:099-295-6723 (連絡先) 事務局長 宮ノ原 拓 携帯 090-7473-5923、Eメール hiro-m@po.mct.ne.jp 英霊に敬意を。日本に誇りを。

お口から食べるを生涯サポートいたします。!

一般・小児・矯正歯科診療

※ 通院できない方には、訪問診療、食べる飲み込めない方の摂食・嚥下診断、リハビリもフォローいたします。

(月)~(金)9:00~13:00 14:30~18:30
(土)9:00~13:00 ※(火)、(木)、(土)午後は往診
休診日(日)、(祭)、第2(木)

※ 騎射場交差点 角

SENDO DENTAL CLINIC 千堂歯科医院
〒890-0056 鹿児島市下荒田3-39-13 山内ビル
TEL 099-250-1232 FAX 099-250-1232